
ASSOCIAZIONE BANCARIA ITALIANA

Antonio Patuelli: «Imprese
e famiglie ritornano a investire»
Il presidente dell2lbi interviene a Torino in occasione della

cerimonia del premio «BancaFinanza 2025»

Alessandro Marini
In occasione della consegna
del premio «BancaFinanza
2025» è stato intervistato da
Camilla Conti, giornalista del
quotidiano nazionale «Il
Giornale», il presidente
dell'Associazione Bancaria
Italiana Antonio Patuelli.
Il confronto è partito da
un'analisi relativa all'aumen-
to, dopo due anni, del credito
concesso dagli istituti banca-
ri a famiglie e imprese.
«In questo momento abbia-
mo un'abbondanza di offer-
ta. Infatti, le famiglie e le im-
prese, specialmente in alcu-
ni settori, stanno investendo -
ha esordito il presidente
dell'Abi che ha aggiunto - Le
famiglie stanno spingendo gli
investimenti. In particolare
vorrei sottolineare il fatto che
le statistiche smentiscono chi
sostiene che nel meridione i
prestiti vengono concessi con
il contagocce ed è anche gra-
zie a ciò che le medie nazio-

nali vengono irrobustite.
Un altro elemento fonda-
mentale è la trasparenza tra
banche e imprese. Gli istituti
bancari devono finanziare so-
lo le imprese che pagano le
tasse, sia per correttezza, sia
perchè vuol dire che si aiuta-
no solo le realtà che produco-
no un utile. Le banche non
possono essere complici
dell'evasione».
Durante l'intervista si sono af-
frontati anche temi di carat-
tere internazionale, a partire
dalla guerra in Ucraina.
«La trattativa di pace tra
Ucraina e Russia, svoltasi ieri
a Istanbul, non poteva con-
cludersi con un accordo im-
mediato. Pensare il contrario
era da ingenui.
Tuttavia, l'incontro fra le dele-
gazioni ha portato a un risul-
tato importante: lo scambio
di mille prigionieri. I negozia-
ti sono incominciati
dall'aspetto umanitario.
Inoltre, sono positive le paro-
le di Erdogan, l'uomo che

controlla gli stretti del Bosfo-
ro e dei Dardanelli e che si è
detto interessato a una pace.
In più, l'influenza di Papa
Leone XIV che non è solo
morale, ma interventista in
modo equilibrato.
Insomma, due presupposti
per costruire un processo di
pace»
Patuelli è intervento su un al-
tro argomento d'attualità: i
dazi.
«Gli Usa hanno dei problemi.
I titoli di Stato americani non
sono più così appetibili come
in passato. Il tasso di sconto
negli Usa è doppio rispetto a
quello della Bce. Per tanto se
uno deve indebitarsi sceglie-
rà di farlo dove gli conviene.
Nel mondo c'è uno scontro
fra monete, l'Euro è ormai
una moneta solida e i Brics
vogliono soppiantare l'ege-
monia economica degli Sta-
ti Uniti e i dazi sono stati la ri-
sposta di Trump a tutti questi
fattori. In ogni caso, è eviden-
te come l'imposizione di que-

sta imposta sia solo un modo
per trattare e trovare nuovi ac-
cordi economici».
Infine un commento sulle
tante operazioni che stanno
coinvolgendo il mondo ban-
cario italiano ed europeo.
«Negli Stati Uniti e in Asia ci
sono dei colossi, in Europa ab-
biamo varie tipologie di ban-
che ed è un bene, ma se vo-
gliano essere competitivi a li-
vello internazionale bisogna
che si creino grandi gruppi.
L'Italia ha attraversato una cri-
si bancaria dal 2015 al 2021,
ma non abbiamo mai alzato
nessuna barriera contro l'in-
gresso di capitali stranieri nel-
le nostre banche.
Penso che sia in errore da par-
te delle istituzioni europee
ostacolare i capitali esteri, an-
che perchè significherebbe
violare il pilastro fondamen-
tale dell'Unione Europea: il li-
bero mercato».

II servizio fotografico
è stato realizzato

da Nicolò Costamagna

AntouioPatueID: dmpirse
e là ungile riloruauo a io esl¢e»
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La giornalista economicadeeliGiornale»CAMILLACONTIhaintervistatoiIpresidente La cerimonia di premiazione e stata presentata dal direttore di BancaFinanza BEPPE
dell'AbiANTONIO PATUEW GHISOLFI affiancato da ELEONORA PEDRON

Il magnifico «Salone delle Feste» dell'Hotel Principi di Piemonte a Torino ha ospitatoti numeroso e prestigioso
pubblico che ha partecipato alla cerimonia di premiazione del PremiocHancaFinanzas

u ~f~
L'ingegnere LUCA DAI. FABBRO, presidente di Iren, premia il
presidente MAURO PAOLONI di BANCA AKROS, prima nella
superclassifica æBanche medie»

la professoressa IRENE BERTUCCI premia il presiclente MARCO
BONOMETTI e il dg FAUSTO PAVIA della BANCA SANTA GIUUA. primo
nella superclassifica delle «Banche minori

or

I I dottor LUCA GOFFA premia l'amministratore delegato GIANLUCA
MARZINOTTO del GRUPPO BANCA POPOLARE DI FONDI, prima nella
superclassifica della categoria »Gruppi piccali»

Il notalo ANDREAGANEW premia il responsabile della business unit
cdnsumerfinanceCRISTIANO BOLOGNESI di BIBANCA prima nella
superclassifica delle «Banche piccole»

Il professor GIOVANNI CUNIBERTI premia il dg FABRIZIO BERTI ed il L'architetto ROBERTO BUSSO premia il presidente MAURIZIO LUNGHI e
suo vice DAVIDE BECCHEITI di RANCAGUBER, prima classificata nella il presidente onorario di BANCA CREDITO COOPERATIVO DI ROMA, prima
categoria redditività delle «Banche minori» classificato nella graduatoria solidità nella categoria «Banche grandi«
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